





4-7

Retour en images

8-9

Ça fait l'actu!

10

Conseil municipal

11

À l'honneur

12-15

Grand angle

Rétrospective 2024 en photos

16

Transports

17

Cadre de vie

18

Économie

19

Culture

20

Seniors/Solidarité

21

Portrait

22

Tribunes

23

Pratique

Lundi 27 janvier

Point Infos petite enfance modes d'accueil, à partir du 7° mois de grossesse – 17 h 30 – Salle Louis Jouvet, 14 rue Paul Verlaine – Inscription : 01 45 18 82 78

Lundi 27 janvier

Concert des jeunes artistes – Au programme : clarinette, flûte, guitare, trompette, violon, piano, chorale enfants... – 19 h – Auditorium François Devienne, 30 bis rue du Maréchal Leclerc – Entrée libre

Lundis 3 février et 10 mars

Rdv Lieu d'Accueil Enfants-Parents – De 14 h à 17 h – RPE, 4 impasse Junot – Renseignements : 01 45 18 82 43

Mercredi 5 février

Raconte-moi une histoire - 10 h 30 - Médiathèque Montgolfier

Samedi 8 février

Concert « Show aux cœurs » – Avec les chorales Funky Frogs et Sing groove together – 20 h – TVO – Réservation : www.billetweb.fr

Mercredi 12 février

Café-biberon, le rendez-vous littéraire des bébés – 10 h 30 – Médiathèque Delacroix

Vendredi 7 mars

Spectacle « Je suis la maman du bourreau »

avec Clémentine Célarié - 20 h - TVO - Réservation : www.billetweb.fr

Du samedi 22 mars au samedi 5 avril

41º Salon des Arts – Invités d'honneur : Christian Paix, sculpteur, et Isabelle Delannoy, peintre – Espace Delacroix – Voir notre article dans le prochain Saint-Maurice Info

Toutes les manifestations et les actualités de votre ville sont à retrouver sur notre application mobile « Saint-Maurice en Poche » et sur notre site internet.





Coup de cœur pour nos Mauritiens de talent!

En choisissant la Une de votre magazine, nous avons souhaité partager notre coup de cœur et rendre hommage à la fois à Victor-Emmanuel Guesdon, artisan d'art et entrepreneur mauritien, et à **la magnifique restauration de Notre-Dame qui nous éblouit**.

Nous faisons également le portrait de Coraline Vitalis et de Daniel Jérent, deux champions d'escrime d'exception, **médaillés olympiques** qui partagent leur passion.

Ainsi, chaque mois, Saint-Maurice Info met en valeur des personnalités de tous âges qui s'expriment dans les domaines sportifs, culturels, académiques... **Ils aiment Saint-Maurice!**

Et lorsque nous avons dressé le **bilan de l'année 2024**, qui fait l'objet du dossier de ce magazine, nous avions à l'esprit de représenter la plupart des événements qui nous donnent l'occasion de nous rencontrer et de **créer ces liens si précieux, avec chaleur et bienveillance**, dans un monde qui en est singulièrement dépourvu.

En parcourant les photos, vous reconnaîtrez **vos élus**, maires-adjoints et conseillers municipaux, qui sont à vos côtés, au quotidien. Y figurent également **les bénévoles des associations de Saint-Maurice**, qui méritent toute notre reconnaissance pour leur dévouement et le formidable travail accompli. N'hésitez pas à les rejoindre, il y a sûrement une association qui peut vous intéresser!

Saint-Maurice est dotée d'un charme particulier aux portes de Paris, avec des airs de province tranquille, qu'il faut préserver.

Ce qui n'apparaît pas dans le bilan 2024, ce sont les projets immobiliers auxquels je me suis opposé et qui ne verront pas le jour. La pression foncière s'exerce fortement et en quelques années, notre Ville pourrait être défigurée, par la densification démesurée de certaines parcelles, sans notre vigilance et notre détermination. Afin de préserver la qualité de notre cadre de vie, dans la continuité de l'action menée par le Sénateur Christian Cambon qui fut Maire pendant 28 ans, jusqu'en 2017, l'équipe municipale poursuit, avec son concours, une **politique d'urbanisme maîtrisé et respectueuse du cadre de vie, définie depuis fin 2023 par le Plan Local d'Urbanisme intercommunal.** Saint-Maurice n'est pas une ville-musée mais elle n'a pas vocation à devenir une ville sans caractère ni identité.

Un investissement majeur à fiscalité constante **Priorité est donc donnée à la rénovation plutôt qu'à la construction** et je tiens à renouveler nos remerciements aux bailleurs sociaux − I3F, Batigere, CDC Habitat et maintenant ERIGERE − qui consacrent près de 30M€ à la rénovation des logements, à leur isolation notamment pour améliorer le bilan énergétique et le confort de vie des résidents.

Pour la Ville, la principale rénovation est celle de notre grand centre sportif, le COSEC, qui va débuter cet été et sera étalée sur deux ans. Nous y reviendrons prochainement. Cet investissement majeur sera réalisé **sans nouvelle hausse de la taxe foncière** sur les propriétés bâties, c'est notre feuille de route en vue de l'adoption du budget fin mars.

Cette rénovation sera notamment financée par les économies d'énergie et par des subventions importantes, notamment de l'État, de la Métropole du Grand Paris et de la Région Île-de-France justifiées par le caractère innovant du projet. Et notre Ville demeure à la seconde place des 47 villes du Val-de-Marne pour son **très faible endettement**.

C'est donc sous de bons auspices que s'engage l'année 2025, celle de notre contribution face aux défis du changement climatique. **Bonne et heureuse année, avec nos meilleurs vœux!**



Igor SemoVotre Maire
Vice-président du Territoire Paris Est Marne&Bois
Pour suivre l'actualité de votre Maire

f http://www.facebook.com/igor.semo

- Jano



Marché de Noël et fête de l'hiver

L'inauguration du marché de Noël du quartier du Plateau s'est déroulée, le 12 décembre, avenue du Maréchal de Lattre de Tassigny. Parents et enfants ont alors retrouvé les différents exposants qui étaient présents pour ce marché organisé du 11 au 18 décembre. Pour leur plus grand plaisir, ils ont eu droit à la venue du Père Noël et à un concert du talentueux chanteur mauritien Hervé Domingue. Le Maire de Saint-Maurice, Igor Semo, et Thibault Vitry, maire-adjoint chargé de la vie commerciale, de l'animation, du développement économique, ont assisté à la soirée.

Quant à l'inauguration de la fête de l'hiver, elle s'est tenue vendredi 13 décembre avec le concert de la chorale des enfants du conservatoire Oliver Messiaen. Place Montgolfier, plusieurs animations ont conquis les petits comme les grands du 11 au 22 décembre. Citons les manèges de Noé qui revenaient pour fêter l'hiver sur la place Montgolfier en vous proposant des manèges, structures gonflables, photocall et parade avec Mickey et Minnie. Les plus gourmands ont aussi pu se régaler avec les douceurs de Jay Pastry, un chef pâtissier passionné. Et il y avait un stand atelier offert pour les enfants par la Mairie avec boules et figurines de Noël à créer, coloriage, lettre au Père Noël, maquillage...















Et retrouvez sur notre photothèque tous les clichés du lancement des illuminations de Noël!

Des seniors conquis par le Noël mauritien

Comme chaque année, le Centre communal d'action sociale de Saint-Maurice a invité les plus de 65 ans à venir déjeuner ou retirer un colis de Noël. Le traditionnel banquet, suivi d'un après-midi dansant qui a ravi nos aînés, a eu lieu le mardi 12 décembre à l'Espace Delacroix. Et ce, en présence de nombreux élus, dont notre édile, et le Maire de Charenton-le-Pont, Hervé Gicquel. Les 17 et 18 décembre, salle Marcel Pagnol, la très attendue distribution des colis remplis de gourmandises a fait une nouvelle fois des heureux.









Réception des vœux par quartier

Plus de proximité et de simplicité... Plateau, Panoramis, Pont-Leclerc-Centre, Montgolfier: les 15, 16, 22 et 23 janvier 2025, le Maire de Saint-Maurice est allé à la rencontre de la population, dans chaque quartier, pour présenter ses vœux de vive voix. En présence du Député Michel Herbillon et du Sénateur Christian Cambon, ce fut également l'occasion d'échanger sur divers sujets dans une ambiance conviviale et de dévoiler notre nouveau site internet (voir article page 8). Rappelons que dans le cadre des mesures d'économies dans la gestion municipale, la cérémonie à l'Espace Delacroix a été remplacée pour une économie de 30 000 euros.











Atelier créations

Les petits Mauritiens font preuve d'une merveilleuse créativité! Comme tous les ans, Nadine Hattab de l'association de locataires du 7-25 Maréchal Leclerc Meilleur Avenir a proposé, mercredi 11 décembre à la salle des Arcades, un atelier décorations de Noël pour les enfants du quartier.

Pour récompenser comme il se doit les jeunes participants, ces derniers sont repartis avec un succulent goûter et une belle surprise. Pour tous, l'après-midi a été particulièrement joyeuse, recréative et gourmande.



La Grande Guerre expliquée aux enfants

Les enfants des centres de loisirs ont découvert, en décembre, l'exposition « Regards sur la Grande Guerre », imaginée par le service municipal des Archives, dans le cadre de la valorisation des « Secrets d'archives ». C'est par de nombreux objets d'époque aimablement prêtés par Didier Piraux, agent de la Ville et grand collectionneur, que les jeunes habitants ont pu en savoir plus sur la vie des Poilus dans les tranchées. Il s'agissait aussi de faire le lien entre cette période et la ville actuelle, comme l'avenue de Verdun ou la rue Marthe Chenal.







Saint-Maurice dit au revoir et merci aux Triquet

Deux figures de notre commune! Lundi 16 décembre, Patricia et Francis Triquet du service des Sports ont célébré conjointement leur départ à la retraite. Le couple a marqué des générations d'habitants par sa gentillesse, son sourire et sa disponibilité. Une réception en leur honneur a été organisée à l'Hôtel de Ville. Le Sénateur, Christian Cambon, et le Maire ont remis la médaille de la Ville à ces deux agents municipaux afin de les féliciter pour leur carrière exemplaire et de les remercier pour ces années au service des administrés.

Hommage aux Mahorais victimes du cyclone Chido

À l'occasion du deuil national décrété par le président de la République française, le Maire, Igor Semo, a invité la population à se retrouver, le 23 décembre devant l'Hôtel de Ville, afin de témoigner notre respect à la mémoire des Mahorais disparus suite au passage dévastateur du cyclone Chido.

En présence de Philippe Bourdajaud, premier maire-adjoint, de Thibault Vitry et Hélène Coupé, adjoints au Maire, des agents de la Ville ont respecté une minute de silence.







NUMÉRIQUE

Un nouveau site internet pour la Ville

CONÇU EN 2010, LE SITE WEB WWW.VILLE-SAINT-MAURICE.FR N'AVAIT CONNU AUCUNE MODIFICATION MAJEURE DEPUIS 2017. IL ÉTAIT DONC NÉCESSAIRE DE LE REPENSER POUR MIEUX RÉPONDRE À VOS BESOINS.

À travers de nouvelles rubriques et de nouvelles fonctionnalités, notre nouveau site web offre un accès simplifié à toutes les informations de la commune : actualités, projets et travaux en cours, menus scolaires, liste des associations, renseignements relatifs aux démarches administratives, etc.

Par ailleurs, il vous permet de réaliser de nombreuses démarches en ligne, d'obtenir des informations pratiques mises à jour régulièrement et d'interagir avec l'actualité. Découvrez sans plus attendre cet outil pour tous, ergonomique, plus moderne et plus facile à utiliser!

Notez que le site est éco-responsable, puisqu'il intègre des pratiques écologiques dans sa conception, son hébergement et sa gestion.

TAUSSI...

Recensement de la population

La nouvelle campagne de recensement de la population a lieu jusqu'au dimanche 23 février 2025. 8% des adresses de la commune, tirées au sort par l'Insee, sont recensées pendant cette période.

Si vous êtes recensé cette année, vous êtes prévenu par la Mairie : par courrier ou par la visite d'un agent recenseur.

- Vous pouvez vous recenser en ligne sur www.le-recensement-et-moi.fr, c'est simple et rapide: répondez au questionnaire avec les codes indiqués sur la notice internet, et laissez-vous guider!
- Si vous ne pouvez pas répondre par internet, l'agent recenseur vous remet les questionnaires papiers. Vous convenez d'un rendez-vous pour qu'il vienne les récupérer. Vous avez aussi la possibilité de les envoyer à votre mairie ou à la direction régionale de l'Insee.

INTERCOMMUNALITÉ

Un concours de musique sur l'égalité femmes-hommes

LE TERRITOIRE PARIS EST MARNE & BOIS VOUS PROPOSE DE PARTICIPER À SON CONCOURS INTERCOMMUNAL DE MUSIQUE. CRÉEZ UNE CHANSON ORIGINALE ILLUSTRANT LE THÈME DE L'ÉGALITÉ FEMMES-HOMMES!

Organisé dans le cadre de la prochaine édition de la Journée internationale des droits des femmes, le 8 mars 2025, ce concours s'adresse à l'ensemble des résidents des treize communes de Paris Est Marne & Bois, dont Saint-Maurice. Jazz, soul, rap, pop-rock, électro, métal...: tous les styles musicaux sont les bienvenus!

Un jury composé d'élus, d'artistes musiciens et d'agents des collectivités se réunira pour décerner trois prix : la réalisation d'un single et des sessions d'enregistrement au studio « Le Saint M », situé à Saint-Maurice.

Dossiers à déposer avec vos fichiers MP3 jusqu'au 15 février 2025, inscrivez-vous sur directiondelacohesionsociale@pemb.fr. Pour consulter le règlement: www.parisestmarnebois.fr







DÉVELOPPEMENT DURABLE

Saint-Maurice obtient la distinction APICité « 3 abeilles »

LE COMITÉ DE LABELLISATION APICITÉ®
A DÉCERNÉ À SAINT-MAURICE « 3 ABEILLES –
DÉMARCHE EXEMPLAIRE », LA PLUS HAUTE
DISTINCTION DÉCERNÉE PAR L'UNION NATIONALE
DE L'APICULTURE FRANÇAISE (UNAF).

La Ville a été félicitée, entre autres, pour son profond engagement dans la protection de l'abeille et de l'environnement. En France, moins de 300 communes bénéficient d'un label APICité décerné par l'UNAF.

La cérémonie de remise du label a eu lieu il y a quelque temps au Palais d'Iéna, dans le seizième arrondissement de Paris. Philippe Bourdajaud, maire-adjoint, y était accompagné de Jean-Paul Godard, trésorier de l'association Les Happyculteurs de Saint-Maurice, ainsi que de Bruno Darnal et Didier Piraux, agents municipaux très impliqués dans les démarches environnementales.



Les représentants de l'UNAF ont insisté sur la nécessité absolue de combattre l'invasion des frelons asiatiques qui détruisent les ruchers et les autres insectes. Ce combat, l'association Les Happy Culteurs de Saint Maurice le mène depuis plusieurs années avec la pose d'un filet au-dessus des ruches et la construction de pièges. Dernièrement, ce ne sont pas moins de 300 frelons qui ont été piégés en moins de 15 jours dans le rucher des bords de Marne. Pour information, un seul nid de frelons asiatiques consomme environ 12 kilos d'insectes par an.

Bon à savoir : Lors des vœux de Santé Publique France, il a été fait mention de l'installation de nouvelles ruches sur le site.

PRATIQUE

Pleins feux sur les permanences

DÉCOUVREZ CI-DESSOUS LES PERMANENCES PROPOSÉES À SAINT-MAURICE! VOICI LE NOMBRE D'ENTRETIENS AYANT EU LIEU EN 2024 POUR LES TROIS SERVICES SUIVANTS RENDUS À LA POPULATION: CENTRE D'INFORMATION SUR LES DROITS DES FEMMES ET DES FAMILLES = 74, INTERVENANTE SOCIALE DU COMMISSARIAT = 42 ET AVOCATES = 156.

À VOTRE ÉCOUTE

 CIDFF - CENTRE D'INFORMATION SUR LES DROITS DES FEMMES ET DES FAMILLES

Permanence gratuite d'un juriste

tous les mercredis après-midi. Rendez-vous dans un lieu anonyme.

Tél.: 01 45 18 82 10

AVOCATES

Maître Courtaud et Maître Hadida

Permanence bénévole tous les jeudis soir de $17\,h\,30$ à $19\,h$. Rendez-vous à la maison communale. Rendez-vous au $01\,45\,18\,82\,10$.

APCE (SUIVI POUR LA FAMILLE ET LES ENFANTS)

Permanence gratuite avec **un psychologue** 1 vendredi sur 2 et avec **une médiatrice familiale** 1 jeudi matin sur 2 Rendez-vous au 01 42 07 49 74 contact@apce94.fr

PROTECTION JURIDIQUE ET SOCIALE

AIDE SOCIALE

Intervenante sociale présente tous les jeudis matins. Rendez-vous dans un lieu anonyme. Rendez-vous au 01 45 18 82 10

MAISON SOLIDARITÉ FEMMES TREMPLIN 94

Ouvert de 9 h à 17 h du lundi au vendredi 136 rue de Paris 94220 Charenton-le-Pont contact@tremplin94.org





PÉRISCOLAIRE

Réforme tarifaire : questions ? Réponses !

AFIN DE REMPLACER LE SYSTÈME DES QUOTIENTS FAMILIAUX QUI NE GARANTISSAIENT PLUS UN TRAITEMENT VÉRITABLEMENT ÉQUITABLE ET PROPORTIONNÉ DE LA FACTURATION DES SERVICES COMMUNAUX, LE CONSEIL MUNICIPAL, À L'UNANIMITÉ DES SUFFRAGES EXPRIMÉS, A APPROUVÉ LA MISE EN ŒUVRE D'UNE RÉFORME TARIFAIRE. QUESTIONS DIRECTES ET RÉPONSES DIRECTES.

1 - Cette réforme est-elle un moyen déguisé de procéder à une augmentation sensible des tarifs des services communaux?

Non: le cabinet spécialisé qui a travaillé à élaborer cette réforme tarifaire avait reçu de la municipalité une mission claire: que cette réforme soit plus équitable pour tous et qu'elle n'entraîne ni perte, ni augmentation de recettes. Cette volonté politique a été respectée. Il est même très possible qu'hors réévaluation liée à l'inflation, les recettes des familles baissent légèrement puisque les allocations familiales, par exemple, ne sont plus prises en compte dans le calcul des revenus. Un bilan en sera fait d'ici la prochaine rentrée.

2 – Mais alors, pourquoi ma facture augmente-t-elle ?

Deux hypothèses : soit votre revenu a augmenté en 2024 et, quel qu'aurait été le système en vigueur, votre facturation aurait « naturellement » augmenté ; soit votre facturation est impactée par le lissage progressif qui remplace le système précédent. Celui-ci appliquait à un même segment de revenus le même tarif sans prendre en compte des situations différentes.

3 – Les usagers supportent-ils la totalité du coût de la restauration scolaire, des accueils du matin et du soir, des activités périscolaires ?

Non, loin s'en faut. Le tableau ci-dessous montre très clairement que l'essentiel du coût de revient est supporté par la Ville. Si la prise en charge de la Ville augmentait, cela se répercuterait sur la taxe foncière. La volonté de la ville est de trouver un juste équilibre entre ceux qui payent pour un service qu'ils utilisent

et ceux qui payent par leurs impôts pour un service dont ils ne bénéficient pas forcément. Aujourd'hui, pour résumer, le contribuable paye plus que l'usager.

4 – Pourquoi avoir supprimé le système du forfait pour les accueils du soir ?

Ce forfait avait un avantage : quel que soit le nombre de jours de présence, les familles payaient le même montant. Il avait aussi **un inconvénient majeur :** l'impossibilité pour la ville d'adapter l'encadrement aux effectifs réels d'enfants présents. Le coût supplémentaire qui en résultait pour le budget communal n'était pas raisonnable. Par ailleurs, les services municipaux ont constaté que les familles bénéficiant du forfait ne l'utilisaient en moyenne que 9 à 11 jours sur les 20 possibles. Le passage à la facturation à l'acte ne devrait donc pas avoir l'impact que certains parents craignent. Là-aussi, un bilan sera réalisé avant la prochaine rentrée.

5 – La ville n'a pas suffisamment expliqué ce qui allait changer...

C'est sûrement ce que ressentent un certain nombre de parents. Pourtant, la réforme a fait l'objet de **deux réunions d'information** avec des représentants de parents d'élèves. Depuis l'adoption de ce nouveau système tarifaire par le **conseil municipal**, deux articles du Saint-Maurice Info lui ont été consacrés, le **site Internet** a diffusé également des informations, un **simulateur** a été proposé pour évaluer son impact famille par famille. Un **courriel** a également été adressé aux familles via le portail famille. Mais, comme toute modification importante, il est normal de poursuivre les efforts d'explication. Le service scolaire est à la disposition de chacun pour examiner chaque situation.

ACTIVITÉS	COÛT TOTAL/ ENFANT	SUBVENTION CAF MOYENNE/ENFANT	RECETTES FAMILLE MOYENNE/ ENFANT	PARTICIPATION VILLE MOYENNE/ENFANT
RESTAURATION SCOLAIRE	13,03 €	0 €	6,25 €	6,78 €
ALSH	72,53 €	11,09 €	20,37 €	41,07 €
ACCUEIL DU MATIN	4,66 €	1,11 €	1,11 €	2,44 €
ACCUEIL DU SOIR	8,50 €	2,15 €	3,66 €	2,69 €

Comment lire ce tableau ? Un repas scolaire coûte 13,03 €: les recettes provenant des familles correspondent en moyenne à 6,25 €, la participation moyenne de la ville à chaque repas est de 6,78 €. Au total, le coût global de ces quatre activités se monte à 3 041 747 €, financés par les participations familiales (1 156 655 €, soit 38 %), des subventions de la CAF (314 635 €, soit 10,3 %) et le budget communal (1 570 457 €, soit 51,7 %).



NOTRE-DAME DE PARIS

Le chantier d'une vie pour un Mauritien

APRÈS LE TERRIBLE INCENDIE SURVENU EN 2019, NOTRE-DAME DE PARIS A ROUVERT SES PORTES LE 7 DÉCEMBRE DERNIER. IMMENSE FIERTÉ POUR NOTRE COMMUNE : LE PARQUET DES STALLES DE LA CATHÉDRALE A ÉTÉ POSÉ PAR VICTOR-EMMANUEL GUESDON QUI VIT À SAINT-MAURICE. L'ARTISAN, SPÉCIALISÉ EN POSE ET RESTAURATION DE PARQUETS, VOUS PARTAGE CETTE EXPÉRIENCE UNIQUE.

« Restaurer les parquets des stalles de Notre-Dame de Paris a été un honneur. Ce chantier est un tournant dans le parcours d'Ancoch Parquets, restauration partagée avec l'entreprise Les Établissements Giffard, titulaire du marché. Bien que mon parcours m'ait conduit dans des lieux prestigieux, tels que l'Élysée, l'Hôtel de la Marine, le Louvre et plusieurs châteaux privés, cette restauration d'une telle envergure, au cœur de Notre-Dame, représente un aboutissement incomparable » raconte Victor-Emmanuel Guesdon.

C'est en décembre 2022 que le parqueteur décide de créer Ancoch Parquets. Avec cette société basée à Saint-Maurice, il s'occupe de la pose et de la restauration de parquets. Il est réputé pour faire du parquet massif traditionnel ou collé ; cela va de la restauration de panneaux de Versailles aux points de Hongrie, en passant par la pose à l'anglaise. Le jeune homme, ayant exercé autrefois pour une grande entreprise référente dans la restauration et la pose de parquets de patrimoine, propose également le ponçage et la finition de parquets.

Concernant le chantier de Notre-Dame, Victor-Emmanuel ajoute volontiers : « Les plus grandes difficultés techniques étaient liées à la nécessité absolue de préserver l'intégrité des

menuiseries existantes. Chaque intervention devait être pensée pour ne jamais détériorer ces éléments historiques. Cela demandait de la réflexion et de l'anticipation, afin de trouver des solutions adaptées à la fois aux contraintes du site et aux exigences de la restauration. Une autre contrainte majeure: travailler sans droit à l'erreur. La fabrication de pièces de remplacement étant longue et complexe, il fallait avancer avec précaution, parfois en tâtonnant, pour être certain de respecter l'authenticité du lieu ».

Et celui qui vient de gagner le prix de l'entreprise artisanale Paris Est Marne & Bois dans la catégorie Métiers d'Art (voir article p.18) de conclure : « La restauration des parquets des Stalles a été bien plus qu'une simple restauration, c'était une aventure humaine exceptionnelle. Des rencontres avec des passionnés fiers de contribuer à une même cause, unis dans les épreuves, mais aussi dans cette même ambition de redonner vie à Notre-Dame. Ce projet n'est pas qu'une finalité : il a été un processus complexe, à la fois humain et technique, qui nous a fait vivre des moments intenses et inoubliables ».

- www.ancochparquets.com
- 06 27 20 73 46
- ⊠ ancoch.parquets@outlook.fr
- o ancoch.parquets

C'était l'année 2024 à Saint-Maurice



CÉRÉMONIE DES VŒUX

Entouré du conseil municipal, le Maire, Igor Semo, a présenté ses vœux à la population, mardi 9 janvier 2024 à l'Espace Delacroix, en présence de nombreux parlementaires, conseillers régionaux, départementaux et maires du Val-de-Marne.





VIF SUCCÈS POUR LE 40E SALON DES ARTS

Du 20 janvier au 3 février à l'Espace Delacroix, cette édition 2024 du Salon des Arts a mis une nouvelle fois en avant de talentueux artistes, avec les deux invités d'honneur, la pastelliste Eva Klotgen et le sculpteur Gasior.



4 @ POUR SAINT-MAURICE

Lors du palmarès 2024 des Villes Internet, Saint-Maurice a obtenu sa 4ème arobase pour tous les efforts déployés ces dernières années en matière de développement des services connectés au profit de ses habitants.



LES ASSISES TERRITORIALES DE L'ÉGALITÉ

Une belle mobilisation le 7 mars à l'Espace Delacroix! Les 1ères Assises de l'Égalité de Paris Est Marne & Bois ont été organisées à Saint-Maurice par le Maire, Igor Semo, dans le cadre de sa délégation de vice-président du Territoire.



COUP D'ENVOI DES JO À SAINT-MAURICE

C'est dans notre ville, labellisée Terre de jeux 2024, que s'est déroulée, le 20 mars, la première étape de la caravane du CROS (Comité régional olympique et sportif) lle-de-France. Et ce, alors que les Jeux olympiques et paralympiques de Paris approchaient à grands pas.



20 ANS DÉJÀ!

La projection-rencontre « Le Chalet des bords de Marne, 20 ans après » a eu lieu le 26 avril, au Chalet, Île de l'hospice. Les vidéos présentées devant un public intergénérationnel ont créé surprise, émotion et éclats de rire.



LA FÊTE DES VOISINS

Malgré une météo peu clémente, la Fête des Voisins du vendredi 31 mai a une nouvelle fois été synonyme de partage et de convivialité. Pour cette 25e édition, de très bons petits plats étaient évidemment au rendez-vous.



ÇA TOURNE À L'HÔTEL DE VILLE!

Silence, moteur et action... Le 24 juin, c'était l'effervescence à la Mairie où ont été tournées des séquences du téléfilm « Haut les cœurs ! ». Dans cette fiction réalisée par Antoine Garceau pour France 2, Pierre Perrier et Alysson Paradis sont notamment au générique.



MISSION INTERCOMMUNALE POUR L'EMPLOI DES JEUNES

Au plus près des citoyens... Les nouveaux locaux de la mission locale pour l'emploi des jeunes de Saint-Maurice, Maisons-Alfort, Charenton et Saint-Maur-des-Fossés ont été inaugurés, le 10 juin, au pied de la station de métro Maisons-Alfort Stade.



JOURNÉES PORTES OUVERTES AU COWORKING

Afin de célébrer les 2 ans du site de travail collaboratif (« coworking »), une journée portes ouvertes a été organisée, le 6 juin, au 139 rue du Maréchal Leclerc.

Tarifs et réservations : https://www.parisestmarnebois.fr/fr/nos-espaces-de-coworking



13° ÉDITION DES MUSICALES

Les mélomanes étaient ravis de pouvoir assister, du 14 au 16 juin, aux trois soirées de qualité dans le cadre intime de l'église communale. Ces Musicales ont proposé une programmation d'exception autour des plus beaux chefs d'œuvre.

GRAND ANGLE



LA MUSIQUE À LA FÊTE

Relancée en 2021 à l'initiative de la municipalité, la fête de la musique 2024 a enchanté nos oreilles, avec des lieux et partenaires multiples, un engagement remarquable des enseignants du conservatoire et une grande mobilisation des services de la Ville.



NIGHT PARTY: UNE SOIRÉE DE FOLIE

Les élèves de 4° et 3° du collège Edmond Nocard ainsi que les lycéens mauritiens se sont réunis à l'Espace Delacroix, vendredi 5 juillet, pour la Night Party. On doit cet événement au Conseil Municipal des Jeunes, assisté par le service Jeunesse.



LA CRÈCHE DELACROIX INAUGURÉE

Inauguration de la crèche Delacroix, le 28 septembre, à l'occasion de la fête de la Saint-Maurice. Grâce à sa réouverture en septembre, 66 enfants et leurs familles peuvent bénéficier de ses nouveaux aménagements, au terme de deux années de chantier de rénovation.



JEUX OLYMPIQUES DE PARIS 2024

Saint-Maurice a eu rendez-vous avec les JO, avec dans un premier temps le passage de la flamme olympique le dimanche 21 juillet, avenue Kennedy. Six jours plus tard, il y a eu les redoutables épreuves du contre-la-montre, avenue de Gravelle et avenue de Saint-Maurice.



UN FORUM DES ASSOCIATIONS TRÈS RÉUSSI

Pour cette édition 2024 du forum, de nombreuses associations ont investi l'Espace Delacroix le samedi 7 septembre. Les visiteurs ont rencontré les adhérents et présidents d'associations de notre territoire, sans oublier les services municipaux.



UNE NOUVELLE CÉRÉMONIE POUR LA PERLE

La prise de commandement de l'équipage bleu du sous-marin Perle s'est tenue le 6 septembre au Mémorial du débarquement et de la libération de Provence, au sommet du Mont Faron à Toulon. Les maires-adjoints Philippe Bourdajaud et Mike Budakci représentaient la Ville.



DE BELLES JOURNÉES DU PATRIMOINE

À Saint-Maurice, les 41° Journées européennes du patrimoine des samedi 21 et dimanche 22 septembre ont rencontré un franc succès auprès des visiteurs. Ceux-ci ont pu notamment profiter de la visite guidée des Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne.



DEUX MÉDAILLÉS DES JO À SAINT-MAURICE

Étudiants à l'ENKRE, les nageurs Maxime Grousset et Yohann Ndoye-Brouard, qui se sont illustrés pendant les Jeux olympiques de Paris 2024, étaient aux Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne, mi-octobre, pour une cérémonie en leur honneur.



UNE COLOR RUN SOLIDAIRE

140 personnes (+ 40 % de progression) ont participé, le 5 octobre, à la Color Run « La Mauritienne », course solidaire déguisée à Saint-Maurice. Elle s'est disputée en faveur de la lutte contre le cancer, dans le cadre d'Octobre Rose.



SAINT-MAURICE GAMING : UN GRAND SUCCÈS

Imaginée par le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ), la deuxième édition de « Saint-Maurice Gaming » a été une vraie réussite. Plusieurs stands et animations ont été proposés gratuitement aux enfants et adultes pour une après-midi festive et riche en activités.



CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

La Mirabal s'est disputée, le 24 novembre, dans le cadre de la journée internationale contre les violences faites aux femmes. Des habitants de Saint-Maurice et des agents municipaux se sont rendus au parc du Tremblay, à Champigny.



AUTOROUTE A4: ON RALENTIT!

Depuis le 7 novembre 2024, la vitesse maximale autorisée sur une section de l'autoroute A4 traversant les communes de Charenton et de Saint-Maurice a été réduite de 90 km/h à 70 km/h. Une avancée importante dans la réduction des nuisances sonores!



TRANSPORTS EN COMMUN

Île-de-France: une nouvelle tarification

LE CONSEIL D'ADMINISTRATION D'ÎLE-DE-FRANCE MOBILITÉS A ADOPTÉ LE 12 NOVEMBRE 2024 UNE TARIFICATION SIMPLIFIÉE POUR LES TRAJETS EN TRANSPORTS EN COMMUN DANS LA RÉGION FRANCILIENNE.



Depuis le 1er janvier 2025, en tant que voyageur empruntant les transports en commun de manière occasionnelle et ne disposant donc pas d'un forfait Navigo, vous pouvez acheter 2 types de tickets à un tarif unique :

 des tickets métro-train-RER à 2,50 €, valables sur toutes les lignes du réseau ferré (hors Orlyval, les stations Aéroport desservies par le RER B et la station Aéroport

- d'Orly de la ligne 14 métro), en remplacement de tickets dont le prix est compris entre $2,15 \in$ et $5 \in$ selon votre point de départ et d'arrivée ;
- des tickets bus-tram à 2 €, valables sur toutes les lignes de tramway, bus (hors Orlybus et Roissybus), cars, Noctilien, bus longue distance et transports à la demande, en remplacement des tickets à 2,15 €.

Par ailleurs, depuis le 1er janvier 2025, le passe Liberté+ est déployé sur toute l'Île-de-France; il était auparavant réservé à Paris et à la petite couronne. Il s'agit d'un abonnement gratuit en post-paiement. Vous validez votre passe Liberté+ à chaque fois que vous effectuez un déplacement; chaque mois, vos déplacements sont comptabilisés et vous sont facturés le mois suivant.

Plus d'infos: www.iledefrance-mobilites.fr/

SÉCURITÉ

Automobilistes : respectez la vitesse !

Au cours des dernières années, certains tronçons de la voirie communale ont été le théâtre d'excès de vitesse ayant pu conduire à des accidents de circulation. Parfois, la sécurité des piétons et des cyclistes est mise en cause par l'incivilité de certains automobilistes qui, pour la plupart, ne passent par Saint-Maurice que pour éviter les embarras de la circulation.

La Police municipale est dotée d'un radar, particulièrement efficace. Régulièrement, elle engage des campagnes de contrôles en relation avec la Police nationale.

Du 1^{er} janvier à la mi-décembre 2024, 10 de ces campagnes ont été réalisées. Trois contrôles ont été effectués dans une zone 30, rue du Maréchal Leclerc et entre les places Erlenbach et Curtarolo, entre le 1^{er} décembre et la mi-décembre 2024. Plus d'une trentaine de véhicules ont été ciblés et 7 véhicules ont été verbalisés pour vitesse excessive.





ZFE GRAND PARIS

Crit'Air 3 : un passe de 24 jours/an

Les véhicules classés Crit'Air 3, qui sont interdits de circuler dans la zone à faibles émissions (ZFE) du Grand Paris depuis le 1^{er} janvier 2025 pour réduire la pollution de l'air, peuvent déroger à ces nouvelles restrictions 24 jours par an. Même s'ils ne seront pas contrôlés pendant un an, ils sont invités dès à présent à se conformer aux règles.

Au total, si l'on compte les samedis et dimanches, ce sont 139 jours par an de dérogation qui sont accordés aux automobilistes détenteurs d'un véhicule Crit'Air 3 (certificat de qualité de l'air), soit les voitures diesel immatriculées avant 2011 et les voitures à essence d'avant 2006.

Plus d'infos : www. zonefaiblesemissionsmetropolitaine.fr



PROPRETÉ

Zoom sur l'opération grand nettoyage

DES OPÉRATIONS DE GRAND NETTOYAGE ONT ÉTÉ MENÉES DANS LES QUARTIERS LECLERC-CENTRE, DU PLATEAU, DU PONT, PANORAMIS ET MONTGOLFIER.



Maintenir un cadre de vie agréable... À l'occasion du grand nettoyage des quartiers qui s'est déroulé au mois de décembre 2024, tout a été passé soigneusement en revue par les équipes de la Voirie-Propreté et des Espaces verts. Dans le cadre du plan propreté, celles-ci ont nettoyé de manière approfondie les trottoirs et chaussées, ont enlevé les tags et graffitis, ont entretenu les végétaux, etc.

Le Maire, Igor Semo, s'est rendu sur place, le 2 décembre dernier, afin de saluer les agents municipaux qui se mobilisent pour ces actions-choc, en renforcement de leur travail quotidien.

ESPACES VERTS

De nouveaux locaux pour les agents municipaux

LE PROJET DE DÉMÉNAGEMENT DES AGENTS DES ESPACES VERTS S'EST EN PARTIE CONSTRUIT SUR UN BESOIN D'ESPACE SUPPLÉMENTAIRE.

Situés au 5 rue Saint-Louis, ces nouveaux locaux disposent de 220 m^2 environ d'espace de stockage/ parking/ ateliers et environ 200 m^2 de bureaux/ vestiaires. L'ensemble de l'installation électrique vétuste a été déposé et réinstallé à neuf avec une mise aux normes.

Dans le cadre de la réhabilitation, ont été également réalisés des travaux de cloisonnement, peinture, ventilation, revêtement de sol, carrelage, sanitaire, plomberie... Le premier étage a totalement été réhabilité. Un cloisonnement fonctionnel a été réalisé afin d'offrir un bureau séparé pour le directeur, une salle de vie adaptée pour les agents, des vestiaires neufs (hommes et femmes) et des locaux de stockage/ technique. Le déménagement est prévu courant janvier.



TAUSSI...

Le stationnement payant dans la commune

Pour tout savoir sur la politique du stationnement et des mesures de contrôle à Saint-Maurice (Carte mobilité inclusion, contrôles LAPI « lecture automatique des plaques d'immatriculation »...), rendez-vous sans plus attendre sur www.ville-saint-maurice.fr: Menu > Transport et stationnement > Stationner. Rappelons que des permanences sont assurées au parking Montgolfier, 2 place Montgolfier, les lundis de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h, ainsi que les vendredis de 16 h à 18 h. Vous avez également la possibilité de contacter Effia par téléphone: 01 45 11 35 79, ou par courriel: voirie.saintmaurice@effia.fr ou via le site web: www.jemegare.fr/saint-maurice/login

Les travaux d'aménagement du city stade sont presque finis

Le chantier du terrain multi-sports dans le ressort des Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne est en voie d'achèvement. Basket, unihockey, tennis, foot, cécifoot, handball, rugby fauteuil, foot fauteuil, etc.: de nombreux sports vont pouvoir être pratiqués dans le city stade qui est notamment accessible aux patients en rééducation et aux enfants des écoles de la commune. Sous maîtrise d'ouvrage de la Ville, le chantier a été largement subventionné. Il ne reste plus qu'à finaliser le design actif. Ce dernier est une approche de l'aménagement de l'espace public visant à encourager le mouvement et l'activité physique de manière inclusive, ludique et récréative.



À L'HONNEUR

Des artisans de Saint-Maurice récompensés

AU COURS DE LA CÉRÉMONIE DE L'ARTISANAT DU TERRITOIRE PARIS EST MARNE & BOIS QUI S'EST TENUE LE 4 DÉCEMBRE DERNIER, TROIS PROFESSIONNELS MAURITIENS ONT EU LE PRIVILÈGE D'ÊTRE DISTINGUÉS.

Toutes nos félicitations à la styliste modéliste Maylie Guitteaud à la tête de la marque May'G (titre artisan d'art), à Patrick Belloq de la société Ranko et Ace Pro, qui travaille dans le nettoyage courant des bâtiments (charte qualité performance), ainsi qu'au parqueteur Victor-Emmanuel Guesdon de l'entreprise Ancoch Parquets (titre artisan d'art). Ce dernier est aussi lauréat du prix Paris Est Marne & Bois dans la catégorie Métiers d'art. Voir notre article p. 11.

Lors de cette soirée, la Ville était représentée par Thibault Vitry, maire-adjoint en charge de la vie commerciale, de l'animation, du développement économique et de l'emploi, et Ulla Veerapen, cheffe du service Emploi, développement économique et commerce.

- www.mayg.fr
- **★** www.ace-pro-nettoyage.fr
- www.ancochparquets.com

RESTAURANT

Tandem Saveurs Nomades dans deux prestigieux guides



LA VILLE FÉLICITE LE
RESTAURANT MAURITIEN
TANDEM SAVEURS NOMADES
QUI A ÉTÉ INSCRIT DANS LES
CÉLÈBRES GUIDES MICHELIN,
AINSI QUE GAULT & MILLAU.

Cela fait déjà 2 ans que les chefs William Cabral et Cédric Carrico ont ouvert cet établissement bistronomique, qui propose de la cuisine fusion du monde, au 50 av. du M^{al} de Lattre de Tassigny.

Les deux associés, qui ont fait leurs preuves auprès de chefs de renom comme Thierry Marx, nous racontaient juste après l'ouverture de leur restaurant : « Notre priorité est de respecter les produits, nous travaillons les produits frais et surtout en y mettant du cœur. On a envie que les clients puissent le ressentir! Le meilleur des retours, c'est de voir leurs assiettes vides ».

Un menu spécial sera disponible pour la Saint-Valentin. D'ailleurs, pour la fête des amoureux du 14 février, pensez à vos commerces de proximité pour faire plaisir (restaurants, pâtisseries, fleurs, beauté, accessoires de mode...)!

www.tandemsaveursnomades.com

TÉLÉVISION

La Boulangerie Bijou bientôt sur le petit écran



Ne manquez pas l'occasion de découvrir ou redécouvrir la Boulangerie Bijou, une adresse qui cherche à sublimer l'artisanat avec une approche moderne et créative. Réputée pour ses produits et son goût pour l'innovation, cette boulangerie, comme les

trois autres de Saint-Maurice, met un point d'honneur à travailler avec des ingrédients de qualité pour ravir les papilles des amateurs de bon pain et de douceurs.

Et ce n'est pas tout : la Maison Bijou va encore vous surprendre ! Retrouvez-la dans l'émission phare « La Meilleure Boulangerie de France », diffusée sur M6. Matthieu Bijou, lauréat du premier prix du concours départemental de la meilleure baguette de tradition française 2024, défendra les couleurs de sa boulangerie lors de défis passionnants, jugés par un prestigieux jury composé de Bruno Cormerais, Noëmie Honiat et Michel Sarran. Rendez-vous prochainement sur M6 pour vivre leur expérience gourmande unique et partager la passion d'une boulangerie qui réinvente les classiques. Une émission à ne surtout pas rater!

o boulangerie_bijou

Tarifs et réservations : www.ville-saint-maurice.fr Scannez pour réserver vos billets spectacle





Deux spectacles à ne surtout pas manquer au Théâtre du Val d'Osne



SAMEDI 8 FÉV. 2025 À 20 H Show aux chœurs

Le groove, le rythme et la joie de vivre s'invitent au TVO! Deux groupes vocaux, les Sing groove together et les Funky Frogs viennent bousculer le chant choral par leur désir de faire de chaque concert un véritable show. Leurs répertoires aussi exigeants que festifs vont de la soul des années 60 aux plus récents héritiers du funk. Au programme des arrangements a capella de Stevie Wonder, Michael Jackson, Justice, Nina Simone, Ed Sheeran ou encore Beyoncé...

Arrangements et direction : Benjamin Duvallet pour Sing groove together et Jeanne Dambreville pour Funky Frogs -Tout public - 1 h 15.

VENDREDI 7 MARS 2025 À 20 H Clémentine Célarié

JE SUIS LA MAMAN DU BOURREAU

Elle aimait un ange, il était le diable. Quand Gabrielle découvre quel monstre est vraiment son fils adoré, il est déjà trop tard... Sous l'armure de cette femme sévère, éclate le cœur en miettes d'une mère. Comment survivre à la trahison ultime ? Où peut la mener son amour de mère ? Vacillante, Gabrielle part en quête d'ellemême. À quel moment s'est-elle trompée ? A-t-elle donc mal aimé? Ou simplement trop?

Texte de David Lelait-Helo et adaptation, mise en scène et jeu de Clémentine Célarié - À partir de 14 ans - 1 h 30.

Jeunes Mauritiens, profitez du pass Culture! culture



Plus d'infos: www.pass.culture.fr

Une expo qui donne tout pour la musique

Pour bien commencer l'année, la médiathèque Delacroix propose jusqu'au 1er février 2025 l'exposition « Musicophilie » sur le thème de la musique et des instruments. Elle a été imaginée par le club APMASM (Association philatélique de Maisons-Alfort Saint-Maurice). Son vernissage a eu lieu samedi 11 janvier, en présence notamment de Françoise Nolot, maire-adjointe en charge de la culture, et de Joël David, heureux président de l'APMASM.





ANNIVERSAIRE

Pierre Merle, un centenaire dans la ville

Parmi les centenaires français, seulement 14% sont des hommes... Très bon et heureux anniversaire à Pierre Merle! Ce pensionnaire de la résidence médicalisée Les Jardins des Acacias a fêté, le 3 décembre, ses 100 ans. Un moment convivial a été organisé, en compagnie de sa fille Arlette, de son gendre Michel, ainsi que de quelques-uns de ses amis et anciens voisins. Étaient également présents Igor Semo, Maire de Saint-Maurice, Krystina Béhêtre, maire-adjointe en charge des solidarités et des seniors et Fabienne Candio, directrice de l'établissement.



LES RESTOS DU CŒUR

Une collecte pour la bonne cause

La maire-adjointe Krystina Béhêtre et Sandrine Kadoche, chargée de l'animation pour le 3ème âge, ont eu le plaisir d'apporter aux Restos du Cœur les jouets et jeux de société collectés par le Centre communal d'action sociale (CCAS). Un immense merci aux habitants de Saint-Maurice, notamment aux seniors, pour ce bel élan de générosité. La municipalité remercie aussi Andrée Cuny qui a tricoté avec beaucoup de patience des gilets et des pulls pour les plus petits!



ASSOCIATION

Recherche bénévoles pour Au Petit Plus



Depuis 2005, l'épicerie solidaire Au Petit Plus apporte une aide alimentaire aux personnes en difficulté de Saint-Maurice et Charenton-le-Pont. L'association est actuellement à la recherche de nouveaux bénévoles pour assurer la distribution alimentaire. Cela se passe les samedis de 11 h à 13 h, salle Marcel Pagnol, impasse Junot à côté de l'Hôtel de Ville.

Les personnes intéressées peuvent contacter Martine Thuillier : martine.thuillier@gmail.com ou 06 62 31 87 43

ANIMATIONS

Les prochains grands rendez-vous pour nos aînés

MARDI 28 JANVIER, 12H: REPAS D'HIVER

Attention places limitées.

Salle des Canotiers, 6 place Montgolfier. Pas de car - Sur inscription : 15 €.

MARDI 4 FÉVRIER, APRÈS-MIDI : BOWLING DE JOINVILLE

Après-midi au bowling de Joinville suivi d'un goûter.

Départ du car à 14 h, arrêts habituels - Sur inscription : 15 €.

Renseignements

Si besoin, yous pouvez contacter Sandrine Kadoche du service Animation Retraités au 01 45 18 80 57.



Deux champions olympiques amoureux et mauritiens

EN COUPLE DEPUIS 2014 ET VIVANT À SAINT-MAURICE DEPUIS 2016, CORALINE ET DANIEL ONT TOUS LES DEUX UN PARCOURS INCROYABLE EN ESCRIME. ELLE A NOTAMMENT BRILLÉ LORS DES JO 2024, TANDIS QUE LUI AVAIT EXCELLÉ À RIO 8 ANS PLUS TÔT.

L'amour du sport et l'amour tout court pour ces deux escrimeurs spécialistes de l'épée! Née à Pointe-à-Pitre en Guadeloupe, Coraline Vitalis arrive en métropole en 2012 pour le sport-études à l'INSEP, l'Institut national du sport, de l'expertise et de la performance. « J'ai découvert l'escrime par hasard quand j'avais 8 ans! J'ai participé à une journée portes ouvertes durant laquelle plusieurs initiations étaient propo-

sées. J'ai essayé cette discipline et j'ai tout de suite accroché. Ce qui me plaît dans l'escrime, c'est qu'il s'agit d'un sport complet » raconte cette championne d'Europe individuelle.

Né également en Guadeloupe, plus précisément à Saint-Claude, Daniel débarque dans l'Hexagone en 2007, avant d'intégrer l'INSEP quatre ans plus tard. Il se souvient : « Je me suis mis à l'es-

crime à 9 ans grâce à mon frère qui pratiquait cette discipline. Il était de la génération de Laura Flessel!».

À l'âge de 29 ans, Coraline entre dans l'Histoire durant les Jeux olympiques de Paris 2024 en remportant la médaille d'argent en épée par équipes femmes avec Marie-Florence Candassamy, Alexandra Louis-Marie et Auriane Mallo-Breton. « Cela faisait 20 ans qu'il n'y avait pas eu de médaille olympique en France dans notre catégorie » précise la jeune femme. Quant à Daniel, c'est 8 ans plus tôt qu'il connaît la consécration en devenant champion olympique par équipes aux Jeux olympiques de Rio 2016. Il déclare : « La médaille d'or me donne une légitimité assez hors normes ».

« Actuellement, nous sommes locataires de notre appartement et nous espérons qu'un jour, nous pourrons acheter un bien immobilier à Saint-Maurice. Le message est donc lancé! Nous nous sentons vraiment très bien dans cette ville à taille humaine. En fait, nous avons l'impression de connaître presque tout le monde. »

Concernant l'avenir, la vice-championne olympique pense déjà aux JO de Los Angeles 2028. « À court terme, on a des compétitions tous les ans ! Cependant, pour l'instant, je me refais une santé physique parce que l'escrime, ça use » confie-telle. De son côté, l'épéiste français, qui a mis fin à sa carrière sportive en 2023, ouvre un nouveau chapitre. Depuis mi-janvier

2025, il est l'entraîneur national de l'équipe suisse en vue de la préparation de Los Angeles. « Mon objectif est que les seniors se qualifient pour les Jeux et si tout se passe bien, d'aller chercher des médailles! » fait-il savoir. Enfin, la rédaction du Saint-Maurice Info souhaite beaucoup de bonheur au couple qui s'unira en Guadeloupe à l'été prochain.

o coraline.vitalis

o jerentdaniel



Rééquilibrage et équité

La nouvelle tarification des services scolaires et périscolaires vient d'entrer en vigueur le 1er janvier 2025. Une partie des familles, notamment les moins aisées et les monoparentales, verront leurs factures s'alléger alors que d'autres contribueront un peu plus sachant que l'objectif de cette réforme n'est pas de faire payer plus les familles mais de rééquilibrer leurs participations pour assurer une équité entre elles.

Ces services ont un coût réparti entre les usagers que sont les parents d'élèves et les Mauritiens redevables de l'impôt foncier.

Les recettes liées à la participation des familles pour l'ensemble de ces services, de 1 150 000 euros en 2024, resteront autour de 1 150 000 euros en 2025 alors que le coût de revient global est d'un peu plus de 3 000 000 d'euros. L'aide de 315 000 euros apportée par la CAF fait que la ville supporte 1 570 000 euros.

Ces services ne fonctionnent que grâce à une organisation complexe, imposée par l'État, de plus de 100 agents qui interviennent chaque jour pour le bien-être des enfants.



Philippe Bourdajaud

Maire-adjoint chargé des bâtiments, de la vie scolaire, de la jeunesse et du jumelage Liste Union pour Saint-Maurice contact@unionpoursaintmaurice.fr

2025: vœux de santé et de résilience budgétaire mauritienne!

En ce début d'année, nous vous adressons nos souhaits de santé, de bonheur et de sérénité. Une pensée particulière va vers les plus fragiles : les personnes âgées, isolées, en situation de précarité ou confrontées à des problèmes de santé.

En 2025, nous continuerons à être attentifs aux choix faits pour notre ville. Avec vigilance et bienveillance, nous porterons votre voix, en proposant et en challengeant les projets pour le bien de notre ville, afin de s'assurer qu'ils répondent aux besoins de toutes et tous.

Puisse cette nouvelle année vous apporter, ainsi qu'à vos proches, le bonheur, la santé et la réalisation de tous vos projets!



Katia Burrier

Conseillère municipale Saint Maurice, nouvel élan! mvsm94410@gmail.com

L'usurpation de la nouvelle tarification périscolaire

Un nouveau calcul de la tarification périscolaire est adopté. L'injustice des effets de seuils, l'inclusion des prestations sociales dans le calcul, la non-reconnaissance des familles monoparentales et des tarifs très élevés liés à la privatisation de la restauration faisaient consensus. Or, nous constatons un manque de transparence et l'absence de concertation avec les fédérations de parents d'élèves. Alors que les classes moyennes sont impactées, on nous a présenté des avancées pour les classes populaires. Nous avons demandé un bilan après 6 mois. Après consultation du simulateur, les résultats sont sans appel! Les augmentations semblent généralisées et l'annulation des forfaits pénalise les familles. La majorité de droite a décidé de nombreuses sanctions contre les usagers du service public et les familles en particulier : sanctions financières dans les crèches et à l'école, transfert des factures en impayé dès le ler mois... La doctrine de droite, selon laquelle « les services publics sont payants », s'applique en priorité aux familles, qui accusent toutes les augmentations et sanctions tarifaires.



Tiffany Farley

Conseillère municipale Groupe Saint-Maurice en commun stmaurice.encommun@gmail.com

PERMANENCES...

de la Municipalité

Permanences via le portail citoyen.



de votre Député

La prochaine permanence du Député Michel HERBILLON se tiendra à la Mairie de Saint-Maurice le lundi 24 février

à 18 h. Contact: 01 43 96 77 23

CONSEIL MUNICIPAL

Jeudi 13 février 2025 à 20 h 30

dans la salle du Conseil avec retransmission en direct.



EN BREF

Modification simplifiée n°1 du PLUI

En décembre 2023, le Territoire Paris Est Marne & Bois (PEMB) approuvait son Plan Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUI). Après près d'un an de mise en application, il apparait nécessaire de procéder à quelques évolutions de ce document. Aussi, par arrêté en date du 8 octobre, le Président de Paris Est Marne & Bois a pris l'initiative d'engager une procédure de modification simplifiée qui porte sur les points suivants:

- Clarifier certains points pour une meilleure intelligence du document,
- · Accompagner les projets urbains,
- Adapter certaines règles afin d'améliorer l'insertion urbaine et environnementale des projets,
- Mise à jour de la liste des emplacements réservés,
- · Mise à jour des grilles patrimoniales,
- Évolutions mineures du plan de zonage,
- Correction des erreurs matérielles.

Ce dossier de modification simplifiée sera porté à la connaissance du public au premier trimestre 2025.

Toutes les informations sur le dossier et la mise à disposition sont consultables sur le site Paris Est Marne & Bois dans la rubrique évolution du PLUI : www.parisestmarnebois.fr/fr/ evolution-du-plui

Saint-Maurice INFO

MAGAZINE ÉDITÉ PAR LE SERVICE DE LA COMMUNICATION DE LA VILLE DE SAINT-MAURICE.

55 rue du Mal Leclerc 94410 Saint-Maurice – 0145188210-www.ville-saint-maurice.com-**Directeur de la publication :** Le Maire de Saint-Maurice, Igor Semo – **Rédaction / Coordination :** Direction de la communication ; Dominique Contensoux, Lucie Le Lièvre – **Rédacteur en chef :** Guillaume Faivre – **Maquette :** Laure Lacour. – **Photographes :** Adobe Stock, Alioune Ba (Service Communication), J.F. Deroubaix, J.P. Le Nai. – **Impression :** Imprimerie RAS sur papier PEFC. – **Dépôt légal :** À parution. – **Nombre d'exemplaires :** 8 400.

- **★** www.ville-saint-maurice.com
- www.instagram.com/saintmaurice94
- www.facebook.com/VilledeSaintMaurice
- in www.linkedin.com/company/ville-de-saint-maurice
- Retrouvez nos vidéos sur You Tube!

Inscription au système d'alerte par SMS sur le site de la Ville. Système gratuit d'alerte SMS destiné à vous informer directement en cas d'événement majeur. Ne s'inscrire qu'une seule fois. Application mobile gratuite sur les stores.



\sim 26/01

Pharmacie du Centre

67 rue de Paris à Charenton 01 43 78 78 09

02/02

Pharmacie des Deux Communes

46 avenue du Maréchal de Lattre de Tassigny à Saint-Maurice 01 43 68 20 33

09/02

Grande pharmacie de Saint-Maurice

7 rue du Maréchal Leclerc à Saint-Maurice 01 43 96 44 93

16/02

Pharmacien Nguyen Quach

14 rue Victor Hugo à Charenton 01 43 76 62 32

23/02

Pharmacie de Gravelle

118 rue de Paris à Charenton 01 43 68 18 32

02/03

Pharmacie du Centre

67 rue de Paris à Charenton 01 43 78 78 09

Le soir, le week-end et les jours fériés, ayez le réflexe SAMI : appelez le 15.

Horaires : du lundi au vendredi de 20 h à 24 h, le samedi de 14 h à 24 h et le dimanche et les jours fériés de 8 h à 24 h. 14 rue du Val d'Osne – Saint-Maurice

NAISSANCES

SILVA LOPES David - KEITA Hima - GUIRASSY Aissata - MEKLAT Aria - GUERIN Harry - Erratum : ARHIE FRICOT Louis - BELKACEMI Juba - QUINTIERI MOUSSIZ Ismaël - SPAHIJA Astère - Erratum : BENSIMON Shana et Yoav.

DÉCÈS

Monsieur FÈVRE Alain – Madame DECTOT Roberte – Monsieur SMADJA Claude – Madame GABORIAUD Dominique veuve LAUER – Monsieur AMZIANI Morad – Madame LORIOZ Nicole Divorcé: VAULEY – Monsieur PARROT-LAGARENNE.

MARIAGES

NANON Sacha et BENHAROCHE Lisa -GIROUX Hugo et ALVES GONÇALVES Ana.

PACS

G'SELL Jean et PUJOL Axel –
TARON Grégory et PIBIRI Vanessa –
XU Luyao et XU Zuyin –
ARSIC Marko et CIGOJA Marine –
GEORGE Laura et CHAMBRE Amandine –
LI Bainan et PELAYO Marco –
CANOT Léna et KONARSKI Kévin –
ABECASSIS Aurianne et TEÏBI Abdel-Jalhil.





CLÉMENTINE CÉLARIÉ



VENDREDI 7 MARS 2025 • 20 H

THÉÂTRE DU VAL D'OSNE 49 RUE DU MAL LECLERC 01 45 18 80 04 (répondeur) theatre@ville-saint-maurice.fr

INFOS ET BILLETTERIE: www.ville-saint-maurice.com







Photographiez le QR code et réservez!

